

JAHRMARKT / ANNUAL MARKET

Eine Urkunde des Salzburger Erzbischofs Eberhard III. vom 12. Sept. 1421 unterstellt den Bürgern der Gemeinde und der Pfarrgemeinde Werfen das Recht zur Abhaltung eines Jahrmarktes bei „Sanndt Preims auf dem Puechberg“ (St. Primus auf dem Buchberg).

Während der Blütezeit war der Jahrmarkt auf dem Buchberg einer der wichtigsten Handelsplätze für Pferde im Erzstift Salzburg. Lorenz Hübner berichtet 1796 in seiner „Beschreibung des Erzstiftes und Reichsfürstenthums Salzburg“, dass sich anlässlich des Marktes auf dem Buchberg rund 1000 Pferde sammelten. Bei dieser Gelegenheit hatten auch die Bauern das Recht gemeinsam mit „den Wirthen zu Bischofshofen auszuschenken, auszukochen, und den darauffolgenden Sonntag Tänze zu halten.“ Das Ende dieser Traditionsveranstaltung fällt noch vor die Mitte des 19. Jahrhunderts.

A document from the Salzburg archbishop Eberhard III dated 12 Sept. 1421, states that the citizens of the community and the parish of Werfen have the right to hold an annual market at “Sanndt Preims auf dem Puechberg” (St. Primus at the Buchberg).

During its heyday this annual market on the Buchberg was one of the most important trading centres for horses in the Salzburg Arch-episcopric. In 1796 Lorenz Hübner reports in his “Description of the Archbishop’s Monastery and Imperial Princely House of Salzburg” that around 1000 horses gathered at the Buchberg market. On this occasion the farmers also had the right to “serve beverages and meals together with the landlords of Bischofshofen and hold dances the following Sunday”. The end of this traditional event falls before the middle of the 19th century.



Pferdemarkt auf dem Buchberg, 1. Hälfte 18. Jhdt.
Horse market on the Buchberg, 1st half 18th century

Vermarkung der Buchbergkirche im
französischen Kataster um 1830
Marking of the Buchberg Church in
the Franciscian cadastre around 1830



Bischofshofen mit Buchbergkirche
und Tennengebirge um 1910
Bischofshofen with Buchberg Church
and Tennengebirge around 1910

